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ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM TURISMO E PATRIMÔNIO – PPGTURPATRI 
 
Ao vigésimo dia do mês de agosto de 2022, por meio de videoconferência realizada 1 
via plataforma Google Meet, às 10:07 horas, com a presença dos professores Maria 2 
do Carmo Pires (presidente), Ricardo Eustáquio Fonseca Filho, Leandro Benedini 3 
Brusadin, Anderson Oliveira e os representantes dos discentes Flávio Henrique 4 
Gomes Borges, Karlla Daniele Ridrs iniciou-se a 14ª reunião do Colegiado do 5 
PPGTURPATRI. Justificaram ausência as professoras Carolina Lescura de Carvalho 6 
Castro Volta e Alissandra Nazareth de Carvalho. A Profa. Maria do Carmo Pires 7 
iniciou solicitando a inclusão em ad referendum da realização da Segunda Semana 8 
de Integração Discente com a programação. Foi aprovada a inclusão.  I. 9 
EXPEDIENTE. I.I) Aprovação das Atas da 12a e 13a reuniões do Colegiado: a 10 
presidente colocou as atas para apreciação e para votação. Ata da 12ª foi aprovada 11 
por unanimidade e da 13ª. aprovada com duas abstenções I.II) Comunicados: a 12 
presidente comunicou que a Profa. Renata, Pró-Reitora, solicitou que os programas 13 
enviassem sugestões para a utilização de 20% de ensino híbrido para serem 14 
discutidas na próxima reunião da Câmara de Pós-graduação e também que as 15 
resoluções que permitiam a realização de bancas de forma totalmente remotas 16 
foram revogadas. Comunicou que todos os discentes da primeira turma se 17 
inscreveram na Mostra de Pós-graduação no Encontro de Saberes. Comunicou que 18 
deu anuência, juntamente com o prof. Alexandre Bahia, coordenador do PPGD, para 19 
que o secretário Anderson Oliveira, retirasse três meses de licença capacitação. E 20 
por fim comunicou que teve uma assembleia geral da ANPTUR para eleição da nova 21 
diretoria hoje, dia 20/09, às 8h e que ainda sobre a ANPTUR, foi solicitado o 22 
pagamento da anuidade à Pró-Reitoria de Finanças somente neste mês de 23 
setembro porque o setor financeiro da ANPTUR somente enviou os documentos que 24 
são exigidos pela UFOP neste mês. O prof. Leandro informou sobre o Fórum de 25 
Editores de período em Turismo que estará no evento da ANPTUR. II AD 26 
REFERENDUM: a presidente apresentou a indicação da professora Kerley Alves 27 
para composição do Conselho Fiscal da ANPTUR e também a aprovação da 28 
programação da Segunda Semana de Integração Discente. Após colocar para 29 
apreciação, foram aprovados em bloco por unanimidade III. ORDEM DO DIA: III.I) 30 
Realização de Estágio de Docência. A profa. Maria do Carmo apresentou as 31 
provisões do DETUR aprovando a realização de estágio de docência, desde o início 32 
das aulas da pós-graduação no segundo semestre de 2022, dos discentes: Marcelo 33 
Shishito, Ana da Cruz Alcântara Campos Vieira, Fádua Dâmaris Abreu Veloso, 34 
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Mônica de Fátima Sacramento Gallisa,  Karlla Danielle Ridrs da Paz e Silva, que 35 
cancelou a realização do estágio no primeiro semestre, e também a provisão do 36 
DEMUL, autorizando a realização do estágio de docência da discente Angélica de 37 
Fátima Pereira. Após apreciação em bloco, foi aprovado por unanimidade. III.II) 38 
Orientações da turma 2022. A profa. Maria do Carmo apresentou a tabela com as 39 
orientações e informou que já conversou com todos os professores e alunos. Após 40 
apreciação as orientações foram aprovadas por unanimidade. III.III) Desligamento 41 
de discentes: A presidente mostrou a Resolução CEPE 7647 referente ao 42 
desligamento discente e o e-mail da PROPPI sobre os procedimentos e ressaltou 43 
que o programa tem dois casos. O primeiro foi da discente Sarha Dias Hottes que 44 
entrou no processo seletivo da turma de 2021 e não iniciou por motivos de doença 45 
na família. Ela tinha abandonado as disciplinas no primeiro semestre e após 46 
conversar com ela, foi orientada pela profa. Maria do Carmo a solicitar o 47 
trancamento do período fora do prazo para não ser reprovada com conceito F em 48 
todas as disciplinas e ser desligada do curso, o que foi aprovado na 8ª. reunião do 49 
colegiado realizada no dia 10 de dezembro de 2021. Como a discente não realizou a 50 
matrícula no sistema da PROPPI no primeiro semestre de 2022, a profa. Maria do 51 
Carmo entrou em contato com a mesma por e-mail, no dia 23 de março e primeiro 52 
de abril, solicitando que realizasse a matricula e a discente afirmou em resposta no 53 
dia 23 de março que não tinha condições de retornar ao programa e ficou sem 54 
vínculo com a UFOP. Depois ela não mais respondeu aos e-mails. Diante desta 55 
situação, o sistema ficava alertando à PROPPI e à coordenação do programa sobre 56 
a situação da discente Sarha Hottes e a profa. Renata Guerra, Pró-Reitora solicitou 57 
à coordenação informações sobre a situação da aluna que estava sem vínculo com 58 
a UFOP, diante da resposta da discente em não realizar a matrícula, a coordenadora 59 
perguntou à profa. Renata se seria caso de desligamento e ela afirmou, em e-mail 60 
do dia 04 de maio, que sim e que era para realizar o procedimento o mais breve 61 
possível e também era para desligar a discente da Plataforma Sucupira da CAPES. 62 
A profa. Maria do Carmo leu os casos de desligamento de acordo com a Resolução 63 
CEPE 7647 e as instruções da PROPPI sobre os procedimentos, mas como o caso 64 
da discente Sarha Hottes é de evasão por vontade própria, solicitou ao secretário do 65 
programa que se informasse dos procedimentos com o setor responsável na 66 
PROPPI e efetuou o desligamento por evasão no dia 05 de maio de 2022. A profa. 67 
Maria do Carmo solicitou inserir em ponto de pauta para revalidar o desligamento 68 
por evasão, uma vez que tinha apenas informado na reunião do colegiado realizada 69 
no dia 25 de maio, mas não foi votado. Desta forma, a presidente solicitou que 70 
entrasse para votação revalidando o procedimento de desligamento por evasão. 71 
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Após discussão, foi aprovado por unanimidade. O segundo caso é da discente Sílvia 72 
Rejane Lopes da Silva que passou por um procedimento cirúrgico no final de abril e, 73 
após o procedimento, não retornou os e-mails e ligações da coordenadora do 74 
programa e dos demais discentes. A profa. Maria do Carmo ressaltou a preocupação 75 
com a situação da discente, mas que como a mesma não respondia, não realizou o 76 
trancamento das disciplinas no primeiro semestre de 2022 e foi reprovada em três 77 
disciplinas com conceito F que seria caso de desligamento, mas que soube no dia 78 
19 de setembro por outros alunos do programa que infelizmente a discente Sílvia 79 
Rejane veio a falecer. Como esta notícia pegou a todos de surpresa e comoção, mas 80 
o programa não foi informado oficialmente e não conseguiu contato com membros 81 
da família da discente, solicitou que retirasse de pauta e que iria tentar novamente 82 
contato com a família da discente e depois solicitar informações sobre como 83 
proceder neste caso. A profa. Maria do Carmo ressaltou que todos do programa 84 
ficaram abalados com a notícia e que também está tentando entrar em contato com 85 
a discente Manuela Bianconi que trancou os dois primeiros períodos por motivo de 86 
doença e não realizou matrícula neste semestre. Como o último dia para alteração 87 
de matrícula é hoje, dia 20 de setembro, está aguardando e depois tentará entrar em 88 
contato novamente com a discente. III.IV) Aproveitamento de disciplinas a profa. 89 
Maria do Carmo apresentou um quadro com os aproveitamentos das disciplinas que 90 
deferiu no sistema neste ano de 2022 para que ficasse registrado em ata. Em 91 
apreciação foi aprovado por unanimidade. III.V) Realização e Estágio de Pós-92 
Doutorado no PPGTURPATRI. A presidente apresentou a solicitação da Dra. Ana 93 
Paula Antunes Rocha, professora associada do Departamento de Educação da 94 
Universidade Federal Fluminense, para desenvolver estágio de pós-doutorado em 95 
patrimônio com o tema “Estudos da toponímia: metodologia de coleta, descrição e 96 
análise de dados à luz da Educação Patrimonial” sob supervisão da profa. Maria do 97 
Carmo, no período de março de 2023 a fevereiro de 2024, sem ônus para o 98 
programa. Foi aprovado com uma abstenção do prof. Ricardo. III.VI) Formação da 99 
comissão eleitoral para eleição do coordenador e vice-coordenador do 100 
programa. A profa. Maria do Carmo salientou que o prazo de dois anos dos 101 
membros do colegiado vence no dia 30 de setembro e que já foi realizada a 102 
Assembleia geral do programa no dia 31 de agosto, um mês antes do prazo, 103 
conforme regimento e que os professores Rodrigo Burkowski, Bruno Pereira Bedim e 104 
Solano Braga foram indicados como representantes da Linha 1 e para a Linha 2 105 
foram indicadas as professoras Luana Melo e Silva, Márcia Arcuri e Maria do Carmo 106 
Pires em recondução. Informou também que conforme o Regimento, na primeira 107 
reunião, quando os novos membros tomarem posse no Colegiado do programa, será 108 
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realizada a eleição para presidência do colegiado, que será do coordenador do 109 
programa, e do vice-coordenador. Desta forma, é necessário formar uma comissão 110 
eleitoral para convocar a eleição no prazo de dez dias. Foram indicados os nomes 111 
da professora Maria do Carmo, Anderson Oliveira e o representante discente titular 112 
que será indicado pelos alunos. O próximo colegiado irá indicar os coordenadores 113 
das respectivas linhas. Foi aprovado com uma abstenção da profa. Maria do Carmo. 114 
VI) OUTROS ASSUNTOS: A presidente do colegiado e seus membros recomendam 115 
à próxima gestão a formulação de normativas específicas ao relatório de 116 
qualificação, da defesa da dissertação e procedimentos de estágio de pós-117 
doutorado.  A professora Maria do Carmo solicitou que a ata desta 14ª reunião fosse 118 
apreciada ainda nesta mesma reunião e para isso solicitou uns minutos para 119 
elaboração da mesma. Destacou a importância do colegiado nestes dois anos à 120 
frente do mesmo e agradeceu a todos pelo apoio nestes anos iniciais do 121 
PPGTURPATRI. Por fim, nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião 122 
agradecendo a presença de todos. Para constar, foi lavrada esta ata por mim, Maria 123 
do Carmo Pires, Coordenadora do Pós-Graduação em Turismo e Patrimônio, que foi 124 
lida ao final da 14ª reunião do colegiado, aprovada por unanimidade às 12:34 e 125 
assinada.  126 
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